

La actual crisis económica argentina no tiene antecedentes en su historia

BUENOS AIRES, 13 de febrero (UPI).— Los cinco años de gestión del ministro de Economía, José Alfredo Martínez de Hoz, están culminando en una caótica ola de quiebras, devaluación, caída de reservas, inflación, estancamiento y protestas generalizadas contra su política.

Las reservas cayeron en una semana 800 millones de dólares, y en lo que va de 1981 en 2 mil millones, según fuentes bancarias. Desde principios de 1980 la caída de las reservas fue de 5 mil millones.

La Comisión Económica Para América Latina informó que Argentina registró en 1980 el menor crecimiento económico de América con excepción de El Salvador.

La tasa de inflación continúa siendo una de las más altas del mundo, un 90 por ciento, y es prácticamente el doble del promedio histórico de la Argentina después de la segunda guerra mundial. La CEPAL informó que el promedio de crecimiento del producto bruto interno argentino para el quinquenio 1975-1980 fue de 1,23 por ciento anual.

En el mismo periodo se cuadruplicó la deuda externa, que llegaría a 30 mil millones de dólares.

En una de las más graves crisis financieras de la historia argentina, el gobierno liquidó, desde marzo de 1980 hasta ahora, a 33 bancos y entidades financieras, e intervino a dos bancos privados.

Por otra parte, las quiebras de empresas alcanzaron records históricos.

Martínez de Hoz es atacado por agricultores, industriales, grupos políticos y el reprimido movimiento obrero.

Alvaro Alsogaray, ex ministro de Economía en la década de 1960, dijo que la política, económica de Martínez de Hoz llevó al país "al borde del desastre: nunca estuvieron nuestras fuerzas productivas en tan mal estado y nunca tuvimos una dislocación financiera tan seria y tan absurda".

Aldo Ferrer, que fue ministro de Economía en 1970, dijo que "la crisis de confianza y la fuga de capitales al exterior es la consecuencia inevitable del fracaso del actual

plan económico".

Sin embargo Martínez de Hoz viene abogando por la continuidad de su política.

El jefe de asesores del ministerio de Economía, Luis García Martínez, dijo que es necesario un pronunciamiento de los que serán miembros

del gabinete del futuro presidente, general Roberto Viola, para reducir "la incertidumbre".

Viola reemplazará en la presidencia al general Jorge Videla en marzo. Aún no se informó si continuará con la misma política económica.

EXCELSIOR

Expresa Argentina a EU su Desagrado por un Informe de Derechos Humanos

BUENOS AIRES, 13 de febrero. (AP).— El gobierno argentino expresó hoy su "desagrado" al de Estados Unidos, por la reciente difusión de un informe elaborado por el Departamento de Estado, sobre la situación de los derechos humanos en este país.

El gobierno planteó al embajador de Estados Unidos, Harry Shleudeman, que la publicación de ese informe —elaborado durante el anterior régimen de Carter— "constituye una violación al principio de no intervención en los asuntos

internos de los Estados", y expresó "la seria preocupación del gobierno argentino por la práctica de análisis y juicio político crítico".

El gobierno militar argentino ha sido denunciado duramente por distintos organismos internacionales, por presuntas violaciones a los derechos fundamentales del hombre.

El último informe, que originó la protesta de hoy, reconoció mejoras sustanciales en la situación de esos derechos, aunque también sostuvo que persistían algunos aspectos negativos.

EXCELSIOR

Repunta el Dólar en Uruguay por la Devaluación de la Moneda Argentina

MONTEVIDEO, 13 de febrero. (DPA).— Los acontecimientos financieros en Argentina a raíz de la devaluación de la moneda nacional dispuesta a principios de este mes están también repercutiendo notablemente en Uruguay.

La demanda de dólares

en el mercado libre uruguayo ha ido aumentando en los últimos días, provocando alzas de hasta 16 puntos en la cotización por encima de la paridad oficial, que es de 10.22-10.24 pesos por dólar.

Al cierre de ayer la cotización en el mercado libre fue de 10.34-10.40 pesos

por dólar con marcada tendencia alcista y fuerte demanda.

Círculos financieros atribuyen esa situación a la presión que ejercen compradores argentinos, que al parecer consiguen cubrirse en mejores condiciones en Uruguay que en su propio país.